
 

Dans les dernières années, vous m’avez confié le poste de présidence du SSEPI-CSQ. En effet, 

pendant une négociation d’ampleur en Front commun avec un exécutif syndical réduit, vous 

m’avez fait confiance pour assumer ce rôle. Nous avons travaillé très fort en tant qu’équipe, 

en tant qu’exécutif syndical!  Pour le bien de la chose, je ferai évidemment ressortir mes 

propres initiatives réalisées dans cette lettre de présentation.  

Qu’en est-il des actions concrètes que j’ai su mener malgré un contexte fort occupé?  

En arrière scène  

J’ai su remanier plusieurs dossiers qui ont assurément des impacts sur vous, les personnes membres, mais dont vous ne 

voyez pas toujours les teneurs. De ce fait, j’ai refait le plan comptable désuet au grand complet, ce qui vous a permis d’avoir 

une présentation beaucoup plus complète à ce sujet en assemblée générale. J’ai proposé des placements judicieux et 

importants, le tout en calculant ce que cela nous rapporterait comme intérêts pour le réutiliser de façon efficace. De plus, 

j’ai proposé de procéder à l’embauche d’une deuxième personne employée au syndicat, ce qui décharge l’équipe et assure 

une réception des appels reçus (et non le délai de réponse, nous en sommes conscients) en tout temps et un traitement 

des fichiers à jour. Malgré tout ce qui a pu être énuméré, j’ai aussi proposé deux baisses de cotisations syndicales 

temporaires en deux ans, preuve d’une saine gestion de nos finances. Les besoins des membres avant tout!  

Sur le côté de la scène  

Sur ce que vous pouvez entendre parler mais dont vous n’êtes pas témoins, comme présidente je suis amenée à participer 

à plus d’instances que dans le rôle syndical que j’occupais depuis 2015 et je suis encore en mode apprentissage. Ceci dit, je 

n’hésite jamais à me proposer dans les divers comités importants de la Fédération du personnel de soutien scolaire ou de 

la Centrale des syndicats du Québec pour faire avancer des dossiers. Ainsi, dans la prochaine année, je me pencherai avec 

d’autres collègues sur la faisabilité, l’encadrement légal et politique des instances virtuelles. De plus, pour une première 

fois, nous avons ouvert l’accessibilité aux instances aux nouvelles personnes élues à l’exécutif afin de les aider à mieux 

comprendre la sphère syndicale et avoir une meilleure compréhension de leurs dossiers. 

Directement sur la scène  

Vous avez pu assister à des assemblées générales au contenu clair, vulgarisé et bien préparé pour vous grâce à un exécutif 

conscient des besoins. Vous avez pu lire mes premiers éditos, lesquels ont grandement fait réagir politiquement. Vous avez 

été nombreux à remarquer que nous prenons notre place avec l’employeur. Vous avez également pu constater que lorsque 

les défis nous le demandent, pour le bien des membres, nous laissons tomber les barrières d’accréditations syndicales et 

nous fonçons en intersyndical en prenant la place qui nous revient. Bref, j’ose innover et penser en dehors de la boîte car 

pour moi, les besoins des membres passent avant tout! 

Dans les prochaines années, je crois fortement que nous serons en mesure d’être plus présents dans les milieux, de se 

moderniser par rapport aux communications qui vous sont faites et de retrouver le sentiment d’appartenance 

prépandémique que nous avions! Le sujet primordial à traiter est sans aucun doute la santé et la sécurité au travail des 

membres que nous représentons et c’est avec un aplomb inébranlable que je m’y efforce avec l’exécutif syndical. 

C’est ensemble que nous réussirons à garder nos acquis, à prendre encore plus la place que nous méritons et à préparer 

notre prochaine négociation! Je vous demande donc de me reconfier le poste de présidence du SSEPI-CSQ pour un second 

mandat! Syndicalement vôtre,  

 

Marie-Claude Tremblay 

Candidate à la présidence du SSEPI-CSQ 


